

MIGUEL ORLANDO ALGUERO  
malguero@vanguardia.com

Para el 2024

# Preocupación por la caída de la inversión de Ecopetrol

Lo que ha manifestado Ecopetrol es que se destinarán alrededor de \$19,3 billones para mantener niveles de producción rentables entre 725 mil y 730 mil barriles por día, y un promedio de carga en las refinerías entre 420 mil y 430 mil barriles por día.



Suministrada / VANGUARDIA

La USO cuestionó a la Presidencia de Ricardo Roa en Ecopetrol por la contracción en inversión para exploración y producción de hidrocarburos.

propósito del anuncio de Ecopetrol sobre su Plan de Inversiones 2024, que pretende invertir entre \$23 billones y \$27 billones, en línea con la seguridad y la transición energética del país; la Unión Sindical Obrera (USO) denunció la reducción en inversiones para el próximo año.

Así lo hizo saber la Presidencia del principal sindicato de obreros del sector de energía de Colombia, al revelar su preocupación porque se reduce la inversión en \$2,5 billones, es decir, 10 % menos que en el 2023.

Lo que ha manifestado Ecopetrol es que se destinarán alrededor de \$19,3 billones para mantener niveles de producción rentables entre 725 mil y 730 mil barriles equivalentes por día, un promedio de carga en las refinerías entre 420 mil y 430 mil barriles por día y por lo menos 1 millón de barriles transportados diariamente.

Sobre el monto del plan en dólares, Ecopetrol precisó que para 2023 estuvo entre 5.500 millones de dólares y 6.500 millones de dólares; mientras que para el 2024 el monto aprobado está entre 5.600 millones de dólares y 6.600 millones de dólares.

Ante estas cifras, la USO insistió: “Esperamos que en rubros claves como inversión en recobro mejorado, producción y exploración la inversión sea igual o superior a 2023 y garantizar la producción suficiente de gas y petróleo para abastecer a Colombia”.

El sindicato agregó que Ecopetrol es la segunda fuente de financiamiento de la Nación, que para el 2023 le ha transferido alrededor de \$45 billones.

“Mantener su contribución o aumentarla para financiar la transición energética dependerá de mantener la producción y la actividad exploratoria”, recalcó la USO.

## Serie de cuestionamientos

En este orden de ideas, el analista y docente Sergio Cabrales, experto en el sector de energía,

sentenció que Ecopetrol sí reduce su plan de inversión para el 2024, pero sube su meta de producción de petróleo.

“La junta directiva de Ecopetrol aprobó el Plan de Inversiones 2024 por un monto que oscila entre \$23 billones y \$27 billones, en el marco de su Estrategia 2040, es decir, \$2 billones menos frente al aprobado para 2023, que tenía un rango entre \$25 billones y \$29 billones”, detalló Cabrales.

Sobre la perforación para desarrollo y exploración, Ecopetrol

tendrá una caída de 37 % y 40 %, respectivamente.

En ese sentido, el negocio tradicional (hidrocarburos) de Ecopetrol tendrá una destinación cercana a 72 % del total para invertir el próximo año, debido a que la petrolera manifestó que para exploración y producción de petróleo se destinarán cerca de 50 % de los recursos, mientras que para exploración y producción de gas natural se irán cerca de 12 %.

Por su parte, el segmento de transporte de hidrocarburos reci-

birá un 5 % del monto definido para el 2024. Es decir, las filiales Cenit, Ocesa, ODC y ODL recibirán parte de esta asignación.

Asimismo, Ecopetrol tiene previsto invertir el 42 % del plan en proyectos de transición energética, a través de los negocios de soluciones de bajas emisiones, abastecimiento de gas natural, descarbonización, transmisión eléctrica y vías.

A su vez, la refinación recibirá 7 % del presupuesto de inversión del 2024, que estará “enfocado en el aseguramiento de la confiabilidad, disponibilidad y sostenibilidad de la operación de las refinerías de Barrancabermeja y Cartagena, en el desarrollo de programas que permitirán reducir las importaciones”, señaló la petrolera colombiana.

## ESTIMACIONES

Julio César Vera, presidente de Xua Energy, le dijo a Portafolio que en la práctica la estimación de producción se reduce en 1,5 % frente al dato del tercer trimestre del 2023, cuando se tuvo niveles de 741.000 barriles por día equivalentes.

Sobre la exploración, la compañía informó que pretende perforar 360 pozos de desarrollo y unos 15 de exploración. Ambos datos presentan una caída importante frente a los de 2023 cuando la proyección era de 574 pozos de desarrollo, es decir, 37,3 % menos frente a la proyección de 2024, y otros 25 de exploración, que equivale a -40 %.

Ante este panorama, el analista Vera sostuvo que un país como Colombia, con las tasas de éxito que maneja alrededor del 15 %, debe perforar en promedio por lo menos 50 pozos exploratorios por año y lograr un nivel adecuado de reemplazamiento vía exploración de las reservas que se consume anualmente y siendo Ecopetrol cerca del 80 %.

En definitiva, el anuncio de este plan se da también en medio de expectativas de los precios del petróleo, que se calculan que serán menores.

Por ejemplo, para el próximo año, Ecopetrol proyecta que cada barril esté en cerca de 75 dólares, una caída considerable frente a los 82 dólares por barril en promedio de este año. A lo cual Vera llamó la atención, al indicar que se vislumbra una reducción de un poco más del 9 % del portafolio global de inversiones de la empresa.

El plan 2024 también contempla que, de la producción de hidrocarburos, 76 % sea crudo, 19 % gas y 5 % productos blancos.

## BREVES

### Repunte en ventas de vehículos

Este año no ha sido bueno para el mercado automotriz, tan solo el pasado mes de octubre las ventas presentaron una desaceleración de 38,8 % anual y para septiembre la caída en comparación con el mismo mes de 2022 fue de 35 %. Sin embargo, noviembre fue el mes más significativo del año para la industria, logrando un crecimiento de 27 % respecto a los últimos seis meses de 2023. Según el Informe de Registro de Vehículos a noviembre de 2023 de Fenalco y la Andi, las ventas de vehículos nuevos alcanzaron la ci-

fra de 18.497, siendo el segmento de más crecimiento el de los utilitarios con 6,2 %.

### Inversión social en La Guajira

Emiratos Árabes Unidos invertirá 40 millones de dólares en proyectos sociales en el departamento de La Guajira, anunció este sábado la Presidencia de la República. Los proyectos consisten en un hospital e iniciativas de turismo sostenible para el departamento en el marco de la crisis humanitaria que declaró el Gobierno Nacional. El anuncio se realizó tras la reunión bilateral que sostuvieron en la jornada el presidente Gustavo Petro y su homólogo emiratí Mohamed bin Zayed Al Nahayan, en paralelo a la celebración de la COP28.

### Regañan a Avianca

La Supertransporte impuso medida administrativa de cumplimiento inmediato a Avianca para garantizar los derechos de los usuarios. Lo hace porque evidenció que no hay información clara, veraz, oportuna y verificable de la aerolínea a los clientes sobre las demoras y cancelaciones en los vuelos en el Aeropuerto El Dorado de Bogotá. La Supertransporte le impuso unas obligaciones a Avianca que debe implementar en 24 horas a través de un plan de atención inmediata al usuario, como disponer de canales de atención al usuario que sean eficaces y efectivos para lograr la reprogramación de los vuelos afectados. Es decir, deben ofrecer y garantizar soluciones reales y efectivas para los usuarios en los aeropuertos donde opera.

